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【本報訊】記者黃穎雅報道：九龍總商會
日前在該商會禮堂舉行專題講座暨祝母親節，
香港大學專業進修學院院長李焯芬應邀主持講
座，講題為 「日本核事故的解構、反思及影響
」；該會婦女部副監事長兼博愛醫院總理譚姜
美珠則任母親節大會主講嘉賓。

李焯芬表示，日本福島核電站遭遇九級地
震引發高十五米的大海嘯，遠超出興建核電站
時預計海嘯高度的標準，最後引發泄漏核輻射

等一連串核事故，掀起全球再度關注興建核電
站產生的安全問題，也觸發全港市民高度關注
鄰近大亞灣核電站潛在的核安全問題。他解釋
，只有七級以上地震才會引發大海嘯，然而香
港周邊沒有引發大海嘯的能量，故在香港發生
大海嘯的機會很微，而大亞灣核電站採用的是
壓水式核反應堆，與日本福島採用的沸水式反
應堆不同，大亞灣核電站核反應堆排出的蒸氣
沒有輻射，不會構成輻射泄漏危機。

全球現採用的能源主要有水電、火電和核
能。除了安全事故外，火電和水電亦潛在不少
問題有待解決。李焯芬說，節能問題仍是未來
全球關注焦點，是時候須要檢討應如何採用一
個有效的節能組合。

講座完畢後，龍總隨即在禮堂舉辦慶祝國
際母親節聯歡晚會，由該會婦女部主任謝淑芳
擔任大會主席，副監事長兼博愛醫院總理譚姜
美珠任主禮嘉賓。謝淑芳致詞表示，香港生活
節奏緊湊，工作壓力大，許多母親在工作緊張
忙碌之餘，還要負起照顧家庭、教育子女的重
任，難免心力交瘁。做兒女的都應體諒母親的
辛勞，不單在母親節，而是每一天在日常生活
中，都持之以恆的對母親照料關切，是身為子
女者不可忘卻的責任。

譚姜美珠則表示，母愛偉大是天生的，也
是婦女的責任，龍總舉辦慶祝母親節大會很有
意義，並與來賓分享對母親節的感受。

【本報訊】記者黃閩報道：兩年一度的全
港運動會（港運會）開幕式將於本月 14 日晚
在小西灣運動場舉行，屆時中國人民解放軍駐
港部隊將表演軍樂及槍械團體操，歌星容祖兒
、洪卓立、林欣彤等亦應邀獻唱，國家奧運金
牌運動員楊威、鄒凱將會參與燃點聖火儀式，
盛況空前。本屆運動會籌委會主席周厚澄在接
受訪問時表示，舉辦港運會目的是在社區層面

提供更多體育參與、交流和合作機會；鼓勵市
民積極參與體育運動，以推廣社區 「普及體育
」文化；並增加市民對居住地區的歸屬感；同
時促進 18 區之間的溝通和友誼；加強地區負
責推動體育的有關單位的合作夥伴關係，加強
社區凝聚力。

楊威鄒凱將參與點聖火
據周厚澄介紹，由 2007 年起，每兩年舉

辦一屆全港運動會。港運會是一個全港性的大
型多項目運動會，以 18 區區議會為參賽單位
。第三屆港運會於5月14日至6月5日舉行，
共有田徑、游泳、羽毛球、籃球、乒乓球、網
球、排球及五人足球等8個體育項目。為鼓勵
各區更積極參與第三屆港運會及增加比賽氣氛
，本屆除保留 「全港運動會總冠軍」及 「最積
極參與社區」獎項外，將會增設全港運動會
「總亞軍」和 「總季軍」，以及 「獲得最多金

牌的社區」和 「最佳進步社區」獎項。
周厚澄表示，18 區已於 2010 年 8 月開始

在區內透過公開選拔形式以甄選符合大會參賽
資格的運動員代表該區參賽，參加選拔的運動
員超過 5000 人，而參賽的運動員及工作人員
等亦由第二屆的2300 多人上升至約3500 人，

增幅五成二。本屆港運會提供給各區的財政資
助為每區約44萬元，比上屆每區約增加20萬
元。香港馬會贊助現金350萬，成為第三屆港
運會的 「主要貢獻機構」及五人足球賽的冠名
贊助機構；圓玄學院贊助現金 50 萬元，成為
「主要贊助機構」。

精英運動員擔任大使
為進一步推廣宣傳港運會，大會今年首次

邀請了十名精英運動員擔任第三屆港運會大使
，包括黃金寶（單車）、傅家俊（桌球）、徐
志豪（田徑）、葉姵延（羽毛球）、鄭錦興
（籃球）、陳肇麒（五人足球）、施幸余（游
泳）、高禮澤（乒乓球）、楊子君（網球）及
許培德（排球），其中八位代表第三屆港運會
的八個項目，他們將協助推廣及宣傳港運會。

周厚澄並表示，港運會是普及運動的一項
亮點，政府一直十分重視在社區建立熱愛體育
的文化。他呼籲全港市民支持第三屆港運會，
除了參與賽事外，也可以到場為運動員打氣和
參加各項有關活動，如投票選舉 「十八區啦啦
隊大賽」、 「活力動感攝影比賽」、 「我最支
持的體育社區」和競猜 「第三屆全港運動會總
冠軍」等，共同推動本港的體育發展。

【本報訊】記者方成報道：日前，國際青
年商會香港總會屬下分會，浩洋青年商會及城
市女青年商會舉辦的 「行政總裁論壇 2011」
於香港理工大學蔣震劇院圓滿舉行。國際青年
商會香港總會會長李騰駿表示，行政總裁論壇
已成功舉辦了八屆，目的是透過論壇形式，邀
請有分量的嘉賓，與各青年領袖分享成功之道
，他希望通過舉辦不同的活動，為會員創造更
多的發展機會。

行政總裁論壇 2011 以 「衝出香港——國
際企業成功之道」為主題，邀得財經事務及庫
務局副局長梁鳳儀擔任主禮嘉賓，資深傳媒人
李燦榮為大會司儀。是次論壇的主講嘉賓包括
：天馬電影出品有限公司執行董事黃百鳴、利
豐集團中國事務總裁趙麗娟、周大福珠寶金行
有限公司董事總經理黃紹基、Beauty Tech化
妝髮型美容學府創辦人及校長陳灝而、東瀛遊
旅行社執行董事禤國全，他們向超過200名參
與者分享如何打造國際級的香港品牌。

梁鳳儀致辭時表示 「創新」對個人及企業
都是非常重要的，她勉勵當下年輕人應不斷創
新，借此激勵自己不斷深造。論壇上，黃百鳴
介紹香港電影事業自上世紀八十年代至今近
30 年間的高低潮，他認為時機十分重要，年

輕人應把握好當下。趙麗娟簡介利豐集團的組
織架構及三年計劃對該企業的重要性，她認為
周全計劃對人生或事業有極其重要的影響。黃
紹基分享其成功之道在於目標清晰和專注。陳
灝而則以自己為例解釋裝備自己的重要性。最
後，禤國全總結出成功的不二竅門：做別人不
做的事情。

在場觀眾踴躍參與答問環節，他們均表示
期望類似的論壇能繼續舉辦，藉此鼓勵本港的
年輕人建立積極的人生觀。是次論壇得到
Butter & Associates 及香港青年商會基金會全
力贊助；同時亦得到 Johnathan Lee's Stash 及
K Production擔任媒體贊助。

該會是一個匯聚及培育青年領袖及企業家
的國際性組織，自一九五零年成立後，依循四
大發展機會：個人發展、社會發展、國際關係

及商務發展，旨在發展年輕人領導才能，培育
其社會責任感。現時會員約 1600 多人，分布
於19個分會。
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【本報訊】青島市政府經濟顧問聘請儀式
昨日在灣仔君悅酒店舉行，青島市政府聘請世
茂集團董事長許榮茂為經濟顧問，副市長張惠
代表政府向許榮茂頒發聘書。

張惠表示，青島市政府感謝許榮茂對青島發展做出的
貢獻以及長期以來對青島的支持，希望他能夠將經驗融入
到青島的發展中，讓青島少走彎路。她指出，希望青島與
世茂集團的發展同步進行，互惠互利。

許榮茂接受聘書後稱，受聘後感到責任重大，因中央
看重青島的發展潛力，於此投資是他多年來的心願。他承
諾將為青島貢獻應有的責任和義務，把經濟顧問的工作做
好。

據悉世茂集團去年九月投資約十二億美元，在青島興
建世茂城市服務綜合體項目。

青島聘許榮茂為經濟顧問青島聘許榮茂為經濟顧問

第三屆港運會月中舉行

【本報訊】記者萬鎮廣報道：佛山市委、
市政府將在今年 6 月 28 日在佛山舉行第四次
對為佛山經濟社會建設作出卓越貢獻的港澳台
同胞、海外僑胞和外國友人授予 「佛山市榮譽
市民」稱號的表彰大會。

據悉，佛山在1994年、1996年和2004年
先後開展三次榮譽市民評選授榮活動，對為佛
山經濟社會建設作出卓越貢獻的港澳台同胞、
海外僑胞和外國友人授予了 「佛山市榮譽市民
」稱號。至今有360人獲得這個榮譽稱號，據
不完全統計，佛山市三批的榮譽市民在佛山的
累計投資總額超過了 45 億美元，捐資超過 10
億港元，為佛山經濟社會的發展作出了巨大貢
獻。並且對於凝聚人心和力量，促進佛山的騰

飛發展具有重要的意義。
佛山副市長麥潔華談到，近年來，佛山又

湧現出大批積極投資、支持佛山經濟建設，踴
躍捐資贈物支持家鄉，熱心社會公益事業，造
福桑梓的港澳台同胞、海外僑胞和外國友人。
為褒揚其美德，彰顯其業績，佛山市委、市政
府決定對成績突出、貢獻卓越者授予第四批
「佛山市榮譽市民」稱號。據了解，佛山榮譽

市民在佛山可以享有多項優惠待遇，包括以禮
賓待遇邀請出席佛山市政府舉行重大的慶典活
動；進出佛山口岸時享受貴賓待遇；榮譽市民
每年可在市內指定的醫院免費體檢一次；在投
資辦企業、興辦公益等方面享受優先服務。

▲第三屆全港運動會籌委會主席周厚澄
接受採訪 本報攝
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國際青商香港總會國際青商香港總會
舉辦行政總裁論壇舉辦行政總裁論壇

▲該會會長李騰駿（左）向主禮嘉賓致
送紀念品 本報攝

龍總專題講座暨祝母親節

◀李焯芬（中）主持講座，與來賓剖析有
關日本核事故的解構、反思及影響本報攝

▼龍總與婦女同賀國際母親節 本報攝

哈爾濱市人民政府經濟發展合作促
進局局長宋要武（中）、處長祁政民
（左一）及副處長黃剛（右一）昨日到
訪《大公報》，本報副總經理周延召
（右二）及助理總經理田志偉（左二）

熱情接待客人。周延召向來賓介紹大公
報百年的發展，雙方並就哈爾濱市發展
進行交流。宋要武表示，今次來港是希
望邀請各界前往哈爾濱，了解該市建設
的各項工作，共創雙贏。

【本報訊】寧波市委常委、宣傳部
部長宋偉率領寧波新聞界一行十一人昨
日到訪《大公報》，本報總經理盛一平
、副總經理周延召及助理總經理田志偉
熱情接待客人，雙方就寧波與《大公報
》之間在宣傳報道以及其他方面的合作
發展進行深入探討和交流。

宋偉表示，今次來港的目的主要就
今年寧波舉行的兩大重要活動，包括
「甬港經濟合作論壇」及 「浙江海洋經

濟發展示範區規劃」作推介，期望各界
鼎力支持，為甬港共創雙贏。他指出，
「甬港經濟合作論壇」今年踏入第10周

年，論壇已定今年在港舉辦，希望藉10
年盛典，可以帶出甬港合作的新亮點。
另外，寧波獲中央批准為 「浙江海洋經
濟發展示範區」，對寧波推動產業轉型
升級有重要意義，故今年11月寧波將舉
行以大型海洋經濟為主題的活動，歡迎
各方考察採訪，共同為甬港兩地的經濟
合作作出貢獻。

盛一平向訪問團一行介紹了《大公
報》發展歷程、歷史名人以及所獲榮譽
，並講解了百年《大公報》的歷史版面
。創刊於一九○二年的《大公報》，歷
經百餘年風雨，不僅孕育了張季鸞、范
長江等一代名家，也受到毛澤東、周恩
來、鄧小平等領導人的高度關注。宋偉
以敬佩的心情高度讚譽了《大公報》，
並希望未來與《大公報》加強合作。本
報與《寧波日報》聯合編輯的《大公報
．今日寧波》專版於今年 5 月份正式推
出。

寧波新聞界訪問團成員包括《寧波
日報》總編徐正，寧波廣電集團總編趙
惠峰，寧波市政府新聞辦主任鄭豐，寧
波晚報總編許財寶，中國寧波網總編田
勇，東南商報總編王存政，寧波市委宣
傳部外宣處處長楊勁及寧波市政府新聞
辦網管中心副主任顧志強，參加會見還
有香港寧興公司總經理范海波和《大公
報》浙江辦事處主任竺建平。

▲宋偉（前排左四）、范海波（前排右三）、徐正（前排左二）、趙惠峰
（前排右二）、鄭豐（前排右一）、許財寶（後排右三）、王存政（後排右
二）及田勇（後排左三）與盛一平（前排右四）、周延召（前排左三）、田
志偉（前排左一）及竺建平（後排左一）合照

寧波宣傳部長一行訪本報

佛山六月頒授榮譽市民

◀新界潮人總
會 500 多人訪
粵東四市圓滿
成功，團員們
在澹浮院合影

本報攝

【本報訊】記者黃閩報道：日前，以中聯
辦副主任周俊明為榮譽顧問，中聯辦新界工作
部部長陳卓為高級顧問，荃灣區議會主席周厚
澄為團長，立法會議員林大輝、大埔區議會議
員鄭俊平、汕頭市政協常委方平、元朗區議會
議員莊健成為副團長的香港新界潮人總會一行
500多人，前往汕尾、揭陽、潮州、汕頭等粵
東四市參觀訪問，受到了各市黨政機構高規格
接待。

訪問團高層表示，此行收穫豐富，不但切
身了解到祖國各項建設一日千里的發展成就，
亦促進了大家愛國愛港愛鄉的熱情，以及會員
們之間的了解和友誼。

訪問團在四市參觀訪問期間，受到了汕尾

市市委書記戎鐵文、市長鄭雁雄；揭陽市市長
陳奕威、市政協主席歐漢波；潮州市市委書記
駱文智、副書記黃俊潮；汕頭市市委書記李鋒
、副書記鄧大榮的熱情接待，賓主就雙方的合
作前景廣泛交流了意見，一致表示將加強往來
，促進了解，共同尋找商機，達致共贏。訪問
團並遊覽了鳳山媽祖廟、揭陽樓廣場、澹浮院
、明清古牌坊街、開元寺及汕頭海濱長廊，深
為家鄉的建設成就讚嘆不已。

訪問團一行500多人在遊覽途中，秩序井
然，互幫互助，充分體現了該會強大的凝聚力
和組織能力。12 輛巴士運載着會員鄉親順利
返回深圳，活動宣告圓滿結束。

新界潮人總會訪粵東收穫豐

哈市經促局局長訪本報


